



Communiqué de presse

Lundi 14 janvier 2019

La 2^{ème} Nuit de la Solidarité se tiendra le 7 février

Dans la nuit du jeudi 7 au vendredi 8 février 2019, la Ville de Paris organisera la 2^{ème} édition de la Nuit de la Solidarité, décompte de nuit des personnes sans-abri. La finalité de cette démarche est de mieux connaître la situation de ces personnes, ainsi que leurs besoins. Pour participer comme responsable d'équipe ou bénévole, rendez-vous dès ce lundi et jusqu'au 25 janvier, pour vous inscrire sur paris.fr.

Dans la nuit du jeudi 15 au vendredi 16 février 2018, pour la première Nuit de la solidarité initiée par Anne Hidalgo, plus de 1.700 Parisiennes et Parisiens volontaires répartis en 350 équipes étaient allés aux côtés des travailleurs sociaux à la rencontre des personnes sans-abri à Paris, pour réaliser un décompte inédit. Un questionnaire co-construit par la Ville de Paris et les associations était proposé à chaque personne rencontrée, de façon volontaire et anonyme, afin de mieux connaître son parcours et ses besoins. Cette démarche de connaissance des personnes à la rue est essentielle pour objectiver leur situation et, ensuite, mieux agir pour les aider.

Au total, **3 035 personnes avaient été recensées**, dont 485 dans le métro et les parkings. L'analyse de toutes les données collectées dans les questionnaires a été réalisée par l'Atelier parisien d'urbanisme (APUR), sous l'égide d'un comité scientifique, et a conduit à prendre des engagements comme la mise à disposition par la Ville de Paris de 1500 places nouvelles dont une halte pour les femmes sdf au sein de l'hôtel de ville de Paris et l'ouverture d'un espace hygiène réservé aux femmes sans-abri dans l'un des bains-douches municipaux.

Le 7 février 2019 de 20 heures à 1 heures du matin

Dans la nuit du jeudi 7 au vendredi 8 février 2019, la Ville de Paris organisera la 2^{ème} édition de la Nuit de la Solidarité. Comme l'an passé, aux côtés de la municipalité, de l'État, des partenaires institutionnels et associatifs, les parisien.ne.s sont invité.e.s à se mobiliser largement pour rendre cette démarche possible. Il s'agira de constituer cette année près de 400 équipes (50 de plus qu'en 2018) composées de professionnels et de citoyens volontaires de la solidarité, qui iront dans l'espace

public, les salles d'attente des urgences, les gares et les stations parisiennes du métro, des parkings, halls et caves d'immeubles, à la rencontre des personnes dormant à la rue cette nuit-là pour connaître précisément leur nombre, leurs besoins et leur proposer de répondre à un questionnaire.

Dans le cadre de cette seconde nuit de la solidarité, des équipes de maraudes parcourront également près d'une vingtaine de parcs et jardins ainsi que plusieurs espaces relevant des bailleurs sociaux...

La Maire de Paris lance un appel aux volontaires

« Pour mener à bien cette deuxième édition, nous avons besoin de mobiliser le 7 février prochain 1500 bénévoles minimum, et 400 responsables d'équipes. Je lance aujourd'hui un appel au volontariat auprès des Parisiennes et des Parisiens : nous avons besoin que vous vous mobilisiez massivement pour la deuxième Nuit de la solidarité afin de nous permettre de mieux agir en leur faveur », souligne Anne Hidalgo, Maire de Paris.

Les volontaires peuvent s'inscrire à partir d'aujourd'hui et jusqu'au 25 janvier, en remplissant un formulaire en ligne : www.paris.fr/nuitdelasolidarite

Un projet qui s'appuie sur des initiatives réussies et qui essaime en France

« Paris n'est pas la seule ville à s'engager dans cette démarche : de nombreuses villes la pratiquent déjà à l'étranger, comme New York, Washington, Los Angeles, Bruxelles ou encore Athènes, et nous sommes heureux qu'elle essaime aussi en France » précise Dominique Versini, Adjointe à la Maire en charge des solidarités et de la lutte contre l'exclusion.

D'autres villes françaises organiseront également de tels décomptes anonymes pour la première fois cette année : après Paris en février 2018, puis Metz en mars 2018, les Villes de Rennes et Grenoble organiseront également des opérations similaires pour la première fois en janvier et février 2019.

Contact presse : Ismail MANSOURI – 01 42 76 49 61 – presse@paris.fr